

今年もよろしくお願ひいたします

校長 村田 昌俊

2学期後半から改修を進めて参りました本校の水道管の工事がほぼ終了しようとしています。工事中の校舎や駐車場の使用にあたっては生徒の皆さん、保護者や地域の皆様方にご不便とご迷惑をおかけしたことと思います。ご理解とご協力、誠にありがとうございました。

また、12月には新学習指導要領の改訂にあたってのアンケート調査や学校評価にかかわる保護者アンケートにご協力いただき誠にありがとうございました。今回の調査に際しては76%のご家庭から回答をいただきました。年末のお忙しい時期にもかかわらずご協力いただきましたことを心より感謝申し上げます。皆様からお寄せいただいた回答には多くの示唆に富む内容が記されており、皆様方の教育への関心の高さと学校への期待が込められた宝物と受けとめ、教職員とともに学校教育の改善と新たな教育課程に織り込む作業の中で生かして参りたいと考えております。皆様から寄せられました保護者アンケートや茶話会等の中でいただいたご意見の中から、次の点を考えながら豊かな学習環境づくりと教育内容改善・学力向上に努めて参りたいと思います。

### (学習環境面)

- ①本校のトイレをまずは清潔感のある場所にする。
  - ②校舎裏にあるテニスコートの整地・周辺の排水設備の改善整備。
  - ③駐車場の凹凸を修復する。
  - ④参観日や研究会などで保護者や来校者が授業参観に来られる際、教室が狭く十分なスペースが確保されていない。(生徒用机が大判になったことで日常的にも窮屈感あり)
  - ⑤校門入って左にある知里幸恵さんの文学碑の奥にある樹齢百数十年を越す本校のシンボルツリー(イタヤカエデの大木)の保全修復。
- ※①～⑤はどれも予算と人手がかかることですので、できるところから取り組むことと、市教委・PTA、地域の皆さんの知恵とご支援をいただきながら一つ一つ進めて参りたいと思います。皆様のご理解とご支援の程、よろしくお願ひいたします。

### (学校生活)

- ①生徒の学力向上に向けて学習意欲を高める授業改善への取組が必要。
- ②これまで十分に身につけなかった学習内容の補充や学び直しの時間や機会が不足。
- ③授業における内容と家庭学習の取組が繋がるような工夫が必要。
- ④教職員が相互に授業をモニターしたり参画できるような仕組みが必要。
- ⑤スマホ等学校に必要なものを持ち込みへの対応が必要。
- ⑥教職員による子どもの心を傷つけるような心ない言葉や指導の改善が必要。

### (生活面全般)

- ①先生や保護者、地域の方々への挨拶や場に応じた言葉遣いが十分できていない。
- ②夜中までLINEのやりとりが続いたり、他人を傷つけたり悪口となるような内容が書かれ、子どもが傷つくことがある。

冬休み中、3年生の生徒70名と高校の入学試験時の面接に向けた面接練習を行いました。面接練習が終わった後にも、生徒から学校生活や家庭生活の様子や普段どんなことを感じて生活しているのかについて聴くことができました。面接練習後ということで、やや緊張した場面でしたので、なかなか本音を語ることはできなかったと思いますが、生徒達一人一人の表情や態度、言葉の中から、上記に示された課題等についても改めて知る貴重な時間となりました。学校生活・生活面全般で示された8つの項目については、3学期のうちに対応策を考え、取り組めるところから取り組み始めると同時に、新年度に向けて改善策を練って、具体的対応を進めて行きたいと思ひます。

## 始業式の中で…!



### 《各学年代表発表》

#### ○松田 愛果さん（1年4組）

・私の冬休みの思い出は、百人一首カルタ大会に参加したことです。小さな大会でしたが、今年で3回目の参加でした。昨年参加した時は6位で、とても悔しかったけど、今年は決勝戦までいくことができました。決勝戦で負けてしまったことは本当に悔しかったけど、昨年より上にいけたことはとても嬉しかったです。来年は、もっと取れる札を増やして、決勝戦で勝てるように頑張りたいです。

3学期頑張りたいことは、学年末テストです。私は、ケアレスミスが多いので、それを無くしたいのと、苦手な教科の点数をもっと上げて、自分の目標を達成できるように日々努力していきたいです。



#### ○松尾 唯さん（2年4組）

・私の冬休みの思い出は、家族でスキーに行ったことです。私にとっては、4年ぶりのスキーだったのでたくさん滑れてとても楽しかったです。しかし、小学生のころよりは滑れていなかったの、スキー学習に向けてこれからたくさん練習したいです。

部活で私は、12日に行われたアンサンブルコンクールに出ることができませんでした。しかし、録音審査で全国大会に行くチャンスのある大会があるので、それに向けて頑張りたいです。

私たちのクラスが3学期に頑張りたいことは、時間を意識して行動することと、言葉遣いに気を付けることです。私たちは、あと2ヶ月で3年生になるので、チャイム着席など、今からできることをみんなでできるようになりたいです。そして、当たり前なのが当たり前に見えるような学年にしていきたいです。



#### ○高橋 響貴さん（3年4組）

・みなさんは、この冬休みをどう過ごしたでしょうか？3年生は、受験に向けて勉強をしたと思います。僕も、学年末テストや受験に向けて、しっかり計画を立て、苦手分野を重点的に勉強をしました。ワーク類などで自分がわかるとこらとわからないところを確認し、わからないところは復習に取り組みました。中学校での最後の冬休みは、今までにない充実したものになりました。

3学期に入ると、卒業式も近づいてきます。受験生ということをお忘れず、いつも以上によりよい学校生活を送りたいです。また、最上級生として、「誇りと責任」をもち、日々の授業に力を入れていきたいです。そして、この3学期を、クラスメイトと一緒に充実したものとし、悔いの残らないように卒業をしていきたいです。



## 小中連携・一貫教育合同研修会を開催

○1月11日（金）、教育委員会から小嶋コーディネーターをお招きし、『北門中学校区小中連携・一貫教育合同研修会』を開催しました。当日は、校区内の近文小・大有小・北光小、そして北門中の先生方19名が参加しました。

この取組は、数年前から、児童生徒の連続的な学びや小中のスムーズな接続を目的として開催しています。全体研修では、授業交流週間の反省と北門中の地域と連携を図った教育実践についての報告がありました。また、その後のグループ研修では、3つのグループに別れて、情報交流や小中連携を深めていくための具体的な手立て等についての話し合いが行われました。

#### 【授業交流週間】

- ・10月29日（月）から  
11月22日（木）

#### 【グループ協議の内容】

- ・学力向上の取組について
- ・アウトメディアの取組について
- ・小中の接続について
- ・新学習指導要領への対応について
- ・修学旅行、宿泊研修に関して

